



19 FEB. 1991



UDUAL

GACETA

GACETA de la Unión de Universidades de América Latina. Secretaría General.

Segunda Epoca No. 15 Ciudad Universitaria, 04510 México ISSN 0185-779. Ene-Mar de 1990

XLI REUNION DEL CONSEJO EJECUTIVO

La XLI Reunión del Consejo Ejecutivo de la UDUAL se realizó bajo el patrocinio de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras, en la ciudad de Tegucigalpa, los pasados 22 y 23 de marzo de 1990.

Asistieron a la Reunión los doctores Jorge Enrique Molina, rector de la Universidad Central, de Bogotá; Roderico Segura, rector de la Universidad de San Carlos de Guatemala; Desiderio Blanco, rector de la Universidad de Lima, Perú; Carlos Escandón, rector de la Universidad Iberoamericana, México; Guillermo Falconí, rector de la Universidad Nacional de Loja, Ecuador; Jorge Omar Casco Zelaya, rector de la Universidad sede y el doctor José Luis Soberanes, secretario general, asistido por el licenciado Víctor Martínez Bulle Goyri.

Durante la reunión, se aprobó la afiliación a la UDUAL de la Universidad Femenina del Sagrado Corazón, de Lima, Perú y de la Universidad de Camagüey, Cuba.



PRIMER ENCUENTRO DE RESPONSABLES DE INVESTIGACION CIENTIFICA EN UNIVERSIDADES LATINOAMERICANAS

Se llevó a cabo el I Encuentro de Responsables de Investigación Científica en Universidades Latinoamericanas en el Auditorio "Nabor Carrillo" de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), los pasados días 26, 27 y 28 de marzo de 1990, convocada por la UDUAL y la Coordinación de la Investigación Científica de esa casa de estudios.

La ceremonia de inauguración estuvo presidida por el doctor José Sarukhán, rector de la UNAM y vicepresidente del Consejo Ejecutivo de la UDUAL, por el doctor José Luis Soberanes, secretario general de la UDUAL y por el doctor Juan Ramón de la Fuente, coordinador de la Investigación Científica de la Universidad de México.

La originalidad de la reunión provocó un gran inte-

rés entre los asistentes, quienes pudieron intercambiar ideas en torno a los siguientes temas: la investigación científica en universidades de Latinoamérica, vinculación de la universidad con el sector industrial, modelos de investigación interdisciplinaria, políticas de cooperación internacional, formación de investigadores, el proyecto SIESALC (Sistema de Información sobre Educación Superior en América Latina y el Caribe), divulgación de la ciencia y políticas de intercambio académico.

Posteriormente, las 55 universidades asistentes de Argentina, Bolivia, Brasil, Colombia, Costa Rica, Ecuador, Guatemala, Honduras, México, Perú, Uruguay y Venezuela, formularon las siguientes recomendaciones:

1. Es importante dar respuesta, a la brevedad posi-



ble, a la solicitud de información de la Secretaría General de la Unión de Universidades de América Latina del cuestionario del Sistema de Información sobre Educación Superior de América Latina y el Caribe (SIESALC) en relación a investigadores, líneas y proyectos de investigación y posgrados de las universidades invitadas a este Encuentro con el fin de tener un banco de datos actualizado, el cual será distribuido oportunamente a cada uno de los responsables de investigación de las universidades.

2. Conviene promover la creación de un boletín periódico, en el cual se informe oportunamente de las actividades científicas de las universidades latinoamericanas. Dicho boletín cumplirá sus funciones sólo en la medida en que las universidades informen a la UDUAL de sus actividades.

3. Las revistas científicas de buena calidad ya existentes en las universidades de la región no son utilizadas en forma óptima. Fomentar la publicación de artículos de alta calidad de nuestros investigadores en tales revistas, permitiría avanzar en nuestros esfuerzos de integración.

4. La permeabilidad y eficiencia en el flujo de información científica y tecnológica que proviene de los diversos organismos internacionales presentes en la reunión (UNESCO, OPS, CRESALC, OEA, UDUAL) puede y debe mejorar. Para ello, es necesario un compromiso recíproco entre las universidades y estos organismos, con el fin de que tal información

llegue realmente a los investigadores y a los estudiantes interesados en ella.

5. Tenemos problemas comunes por investigar y conocer mejor. El fomento a proyectos interdisciplinarios y multinacionales debe fortalecerse. Además de los acuerdos bilaterales entre universidades que puedan surgir como resultado de este Encuentro, conviene revisar las estrategias actuales de colaboración regional e interregional con el propósito de estructurar proyectos de investigación de mayor envergadura.

6. Las acciones anteriores podrían llevarnos gradualmente a la creación de un verdadero Programa Universitario de Integración Latinoamericana en Investigación Científica y Estudios de Posgrado. Este podría ser un objetivo a mediano plazo que conviene sea revisado con cuidado en el próximo Encuentro.

7. Solicitamos a la UDUAL que recoja estos planteamientos y que promueva el próximo año, la realización del II Encuentro de responsables de investigación científica de las universidades latinoamericanas en el que se evalúen los avances logrados durante este periodo y se incorporen nuevas iniciativas tendientes a reforzar los diversos mecanismos de integración propuestos y discutidos en este Encuentro.

Ciudad Universitaria, México, D.F., a 29 de marzo de 1990.

FORO DE LA AIPD

La Asociación Interamericana de Profesores de Derecho (AIPD) realizará su próximo Foro en la ciudad de Washington, del 25 al 29 de octubre de 1990, dentro del marco del XXVIII Congreso de la Federación Interamericana de Abogados (FIA).

Los temas generales del Foro versarán sobre la Organización de los Estados Americanos, las mujeres y el de-

recho en América, derecho comercial internacional y el acceso a la justicia.

Para mayores informes, dirigirse a Louis Perret, Vice-decano, Section de Droit Civil, Faculté de Droit, Université d'Ottawa, 57 Copernicus, Ottawa, Ontario, Canadá K1N 6N5, Tl (613) 564-5497 Fax: Tl (613) 564-9800. Télex 05333338.



19 FEB. 1991

MIEMBROS DEL CONSEJO EJECUTIVO

DIRECTORIO DEL CONSEJO EJECUTIVO DE LA UNION DE UNIVERSIDADES DE AMERICA LATINA

Presidente:

Prof. Bruno Rodolfo Schlemper, Jr., rector de la Universidad Federal de Santa Catarina, Florianópolis, Brasil.

Vicepresidentes:

Dr. José Sarukhán, rector de la Universidad Nacional Autónoma de México.

Dr. Oscar Shuberoff, rector de la Universidad de Buenos Aires, Argentina.

Dr. Jorge Enrique Molina, rector de la Universidad Central de Bogotá, Colombia.

Vocales:

Lic. Roderico Segura, rector de la Universidad de San Carlos de Guatemala.

Dr. Desiderio Blanco, rector de la Universidad de Lima, Perú.

Dr. Franklin Almeyda, rector de la Universidad Autónoma de Santo Domingo, República Dominicana.

Dr. Carlos Escandón, rector de la Universidad Iberoamericana, México.

Ing. Guillermo Falconí, rector de la Universidad Nacional de Loja, Ecuador.

Dr. Manuel Angulo, rector de la Universidad "Gabriel René Moreno", Bolivia.

Dr. Hildiberto Ramos Cavalcanti de Albuquerque, Jr., rector de la Universidad Fluminense, Brasil.

Dr. Jorge Omar Casco Zelaya, rector de la Universidad Autónoma de Honduras, Honduras.

Secretario General
Dr. José Luis Soberanes Fernández
México, D.F.

La Gaceta UDUAL aparece trimestralmente

Responsable de la edición:
María Eugenia Vázquez L.



Prof. Dr. Bruno Rodolfo Schlemper Jr.



Dr. José Sarukhán Kérmez.



Dr. Oscar J. Shuberoff.



Dr. Jorge Enrique Molina.



Lic. Roderico Segura Trujillo.



Dr. Desiderio Blanco.



Dr. Franklin Almeyda Rancier.



Dr. Carlos Escandón.



Ing. Guillermo L. Falconi E.



Dr. Manuel Jesús Angulo Parra.



Prof. Hildiberto Ramos Cavalcanti de Albuquerque Jr.



Dr. Jorge Omar Casco Zelaya.

III CONFERENCIA DE FACULTADES Y ESCUELAS DE ADMINISTRACION DE AMERICA LATINA

La III Conferencia de Facultades y Escuelas de Administración de América Latina inicialmente, tal y como se informó en la **Gaceta UDUAL** número 12 de la Segunda Epoca, se habría tenido que realizar del 3 al 6 de noviembre de 1989 en la Universidad Central, de Bogotá, no obstante, los problemas que aquejaron a Colombia en esas fechas, nos obligó a postergarla a los días 13 al 16 de septiembre de 1990.

Los temas que abarcará esta III Conferencia, serán :

I. Práctica empresarial dentro de una facultad de Admi-

nistración de Empresas.

II. Interrelación Universidad-Empresa

III. Modelo latinoamericano de gestión empresarial

Mayores informes pueden obtenerse dirigiéndose al presidente de la Comisión Organizadora del evento, doctor Alfonso Ortega Rodríguez, decano de la Facultad de Administración, de la Universidad Central, de Bogotá, Carrera 16, No. 24-25, Bogotá, D.E., Colombia.

LA HABANA 1991

En la **Gaceta UDUAL** número 10 de la Segunda Epoca, dimos a conocer la iniciativa de realizar la **Conferencia Integrada de Facultades y Escuelas de Medicina, Odontología y Enfermería de América Latina** en la ciudad de La Habana, Cuba.

Después de algunos ajustes, esta Conferencia tendrá lugar los próximos días 3 a 7 de junio de 1991 en el Palacio de las Convenciones de la ciudad de La Habana, bajo el patrocinio del Instituto Superior de Ciencias Médicas de La Habana, de la UDUAL y de la OPS (Organización Panamericana de la Salud).

Tal y como en la primera ocasión se informó, los temas de la Conferencia se desarrollarán en torno al título general "La universidad y la salud en la población de América Latina", y son:

I. Papel de la universidad en la elevación del nivel de la salud de la población.

II. La universidad y la práctica en salud.

III. Contribución de la universidad al desarrollo de los sistemas locales de la salud y la atención primaria.

GACETA UDUAL

Secretaría General

Ciudad Universitaria
Apartado Postal 70232
Delegación de Coyoacán
04510-México, D.F.

